

## Pressemitteilung

Nr. 329/2024

Potsdam, 18. September 2024

**Achtung Sperrfrist: Heute, 14.30 Uhr**

### Eine fotografische Liebeserklärung an Brandenburg

#### **Ministerin Schüle eröffnet Ausstellung 'Nebenan ist auch anderswo' mit Brandenburg-Fotografien von Erik-Jan Ouwerkerk im Kulturministerium**

Kulturministerin Dr. **Manja Schüle** hat heute im Potsdamer Kulturministerium die Ausstellung 'Nebenan ist auch anderswo' mit Brandenburg-Impressionen des Fotografen Erik-Jan Ouwerkerk eröffnet: „*Willkommen im Kunstflur des Kulturministeriums mit einem neuen Einblick in die regionale Kulturszene: Erik-Jan Ouwerkerk hat Brandenburg von Berlin aus entdeckt und mehr als ein Jahrzehnt lang dokumentiert. Er hat den Sucher dabei aber nicht auf die bekannten ikonischen Monumente, Schlösser und Parks gerichtet, sondern Zufälliges am Wegesrand eingefangen, das vom Leben in Brandenburg erzählt. Mit einem fotografischen Blick von außen hat er eine Chronik des märkischen Wandels geschaffen – ein Brandenburger Alphabet. Oder, wie es der Künstler selbst nennt: eine Liebeserklärung. Meine Empfehlung: Lassen Sie sich diese nicht entgehen!*“

Der 1959 in den Niederlanden geborene Fotograf **Erik-Jan Ouwerkerk** hat viel Zeit in der Mark verbracht und bei seinen Reisen ein 'Alphabet aus Brandenburg' erschaffen. Quer durch das ganze Land hat er Orte, Menschen und Stimmungen eingefangen, Modernes, Verlorenes, Zeitloses gefunden und in Szene gesetzt. Er lebt seit 1988 in Berlin.

Das Kulturministerium zeigt regelmäßig **Ausstellungen**. Zuletzt waren unter anderem eine Fontane-Ausstellung mit unveröffentlichten Skizzen und Notizen aus dem Havelland, Werke der Potsdamer Malerin Barbara Raetsch sowie der Arbeitspaket-Stipendiatinnen Annett Glöckner und Gunhild Kreuzer zu sehen. Die Ausstellung 'Nebenan ist auch anderswo' ist bis zum 22. November 2024, montags bis freitags, von 08.00 bis 17.00 Uhr, zu sehen. Der Eintritt ist frei.